

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 13.008

Viernes 21 de Agosto de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

FRANCO HABLO AYER EN VIGO

ante 60.000 productores que le aclamaron enfervorizados

Nada nos importaría ser fuertes en el Ejército, ser potentes en la industria, si fracasase nuestra unidad política

Los pueblos que duermen sobre los laureles y se entregan a la frivolidad y a la burguesía, están condenados a muerte

El ministro secretario del Partido presidió con el Caudillo la gran concentración falangista

Triunfal viaje del CAUDILLO por Galicia

Cerramos ayer nuestra segunda edición con la información del fervor patriótico con que Pontevedra recibió al Caudillo, que fué objeto de devorantes aclamaciones de la multitud.

Desde la Diputación, donde almorzó invitado por el Ayuntamiento pontevedrés, salió para Marín.

Visita a la Escuela Naval de Marín. Pontevedra, 20.—El Generalísimo abandonó el palacio provincial, una vez terminado el almuerzo con que fué obsequiado por las autoridades, a las tres y media. Acompañado de las jerarquías provinciales y los miembros de su séquito atravesó entre grandes aclamaciones, las principales calles de la ciudad. Una muchedumbre disciplinada esperaba su paso y le aclamaba con fervor. El Caudillo se dirigió al Museo Arqueológico, donde admiró detenidamente las riquezas artísticas e históricas de las salas. A las cuatro y media, entre una inmensa masa humana que le aplaudía y aclamaba, el Jefe Nacional de la Falange se dirigió por carretera, a Marín.

El Generalísimo ha visitado tenidamente, acompañado de su séquito, la Escuela Naval de esta base, donde ha llegado, en viaje triunfal, procedente de Pontevedra. Fuerzas de Marina le rindieron los honores de ordenanza. La villa presentaba brillantísimo aspecto y aclamó incesantemente al Caudillo. Poco después de su visita, acompañado de su esposa, del ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, del ministro de Marina, almirante del Departamento, don Francisco Moreno; comandante general de la Armada, almirante Estrada, y otras personalidades y jerarquías, subió a bordo del destructor «Almirante Valdés», que hallábase empavado en su honor y donde fué recibido con los honores propios de su alta jerarquía.

El «Almirante Valdés», que iba acompañado por el destructor «Sánchez Barcáiztegui», tomó rumbo a Vigo. A las cinco y cuarto de la tarde el buque entraba en la ría de Vigo, desde donde centenares de barcos de la flota pesquera le dieron guardia de honor, haciendo sonar constantemente sus sirenas y hasta las cercanías del muelle.

Llegada del Generalísimo a Vigo. Vigo, 20.—El Jefe Nacional de la Falange llegó a Vigo a las cinco y veinticinco de la tarde, procedente de Marín, a bordo de un destructor de la Marina de guerra. Lo acompañaban su esposa, el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese; el ministro de Marina, almirante Moreno; el jefe de la Casa Militar de Su Excelencia, general Moscardó; y el jefe de la Casa Civil, señor Muñoz Aguilár. Estaban también presentes el almirante jefe del Departamento, el comandante general de la Armada y personalidades.

En el muelle de trasatlánticos fué recibido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Rodríguez Acosta; alcalde de la ciudad, general Siro Alonso y jerarquías y representaciones de la provincia. Las baterías costeras y las del crucero «Navarra» hicieron las salvas de ordenanza. Una compañía del regimiento de Infantería número 65, con bandera y música, rindió honores al Jefe del Estado. Los buques surtos en el puerto hicieron sonar sus sirenas e, a toda engalantada y abanderada, esperaba al Caudillo de la Patria.

La magna concentración. Vigo, 20.—El Caudillo ha dirigido la palabra, a las seis menos cuarto de la tarde, a la muchedumbre, formada por más de cien mil personas, que se congregó en el centro de la ciudad. Inmediatamente después de pasar revista a las tropas que le rindieron el juramento, se dirigió a la gran concentración falangista.

(Continúa en la página 2.)

Discurso de Su Excelencia en Vigo

«Camaradas y españoles todos aquí concentrados: Es para mí una satisfacción el encontrarme en esta ciudad gallega en medio de los elementos productores de esta región, noblemente representados por cuantos en este lugar aquí os congregáis. Este acto quiero que sea una afirmación noble y clara de España, una afirmación de nuestra unidad y de nuestra fe.

Soy poco amigo de palabras; muchos de vosotros, por haber pasado una gran parte de la juventud española durante treinta años bajo mis órdenes, conocéis muy bien cuán poco amigo soy de palabras; me gusta predicar con actos y con ejemplos. Pero sería desatención el que no aprovechara este momento para transmitir os una consigna que deseo quede grabada en vuestro ánimo: que la vida es lucha y la paz es sólo un accidente. Y porque ello es así, después de vuestro esfuerzo en la campaña, después de haber arrancado la España física de la barbarie roja, hemos de continuar nuevamente, con el mismo ahínco, la preparación para la lucha. Porque la Historia nos dice a cada paso que los pueblos que se duermen sobre los laureles y se entregan a la frivolidad y a la burguesía están condenados a la muerte.

En estos mismos momentos vemos en el mundo el fruto de las predicaciones democráticas y pacifistas, y cómo muchas naciones europeas pagan con su esclavitud la creencia en aquellas utópicas teorías. Y porque la vida es lucha y la paz sólo un accidente, hemos de prepararnos en cada momento para la lucha, preparación que alcanza al orden moral y religioso, al político, al militar y al industrial. Es la unidad completa de España la que se necesita. Nada nos importaría ser fuertes en el Ejército, ser potentes en la industria, si fracasase nuestra unidad política, si fracasase la solidaridad de los españoles ante el destino histórico de la Nación.

Y este toque de clarín, esta preparación, esta llamada para la preparación de la lucha, no quiere decir que nosotros amemos la guerra y desdénamos la paz; que si la preparación de un pueblo para la prueba suprema existe la preparación moral, la preparación bélica, la preparación política y la preparación industrial, de todo ello sólo se derivan bienes fecundos para la vida de la Patria, ya que tal preparación representa el crear nuestra autarquía, que se muevan y se exploren nuestras minas, que se abran nuevos caminos; que se levanten nuevas fábricas; que se multiplique el trabajo; se extienda la riqueza; se investigue en los laboratorios; se impulsen las inteligencias; los españoles todos subordinen sus egoísmos y sus intereses a la España Grande, a la España Una y a la España Libre; que descansen en esta unidad política, moral, militar e industrial que tanto os recomiendo.

En prueba de que así será, gritad conmigo con toda la fuerza de vuestros pulmones: ¡Arriba España!»

Relato oficial inglés DEL DESEMBARCO EN DIEPPE

Londres, 21 (2 t.).—El Cuartel general de operaciones combinadas publica el comunicado siguiente:

«Informaciones recibidas ahora de los comandantes de nuestras fuerzas militares permiten la publicación de una información completa y coordinada sobre las operaciones realizadas en la región de Dieppe. Estas informaciones ponen de relieve el éxito de coordinación de las tres armas. Importantes fuerzas militares embarcadas a bordo de navíos y transportes. El convoy se agrupó y realizó la difícil tarea de pasar un mar peligroso y arribar frente a los puntos elegidos de la costa francesa a las 4,50 horas. Fueron desembarcadas tropas en las seis playas previstas a la hora fijada de antemano.

Fuerzas aéreas protegieron estas operaciones de desembarco—según el plan fijado—y continuaron cubriendo los movimientos de barcos y hombres durante las operaciones.

Los objetivos de la incursión eran: Sondar las defensas de la costa, que, según nuestras informaciones, se encuentran fuertemente protegidas; destruir las baterías alemanas; destruir las estaciones de radio, que desempeñan un importante papel en los ataques alemanes contra nuestros convoyes del canal de la Mancha, y destruir el material alemán, así como aniquilar las fuerzas militares y capturar prisioneros.

La incursión era de reconocimiento ofensivo y había de jugar un papel vital en nuestra política de ofensiva, convenida previamente.

Tenaz resistencia alemana. Se sabía que a consecuencia de esta política de ofensiva, ya anunciada, los alemanes reforzaban poderosamente las defensas costeras de todo el territorio ocupado. Por consiguiente, se esperaba una resistencia tenaz. En efecto; durante la incursión se puso de manifiesto que el enemigo había transportado tropas y cañones de refuerzo a la región de Dieppe, en fecha muy reciente. A pesar de esta

fuerte resistencia, fueron desembarcadas fuerzas en la playa y algunos carros de asalto. Estas fuerzas lograron destruir dos baterías y una estación de radio, infligir graves pérdidas a las fuerzas adversarias, hundir dos pequeños barcos y capturar algunos prisioneros.

Tropas y material desembarcado. Nuestras tropas, en su mayor parte canadienses, se sostuvieron en tierra casi nueve horas, a partir del alba, y luego fueron reembarcadas en buques que, durante todo este tiempo, permanecieron estacionados a lo largo de la costa francesa y apoyaron a nuestras fuerzas de tierra con intensos bombardeos.

Se dió la orden de que los carros de asalto desembarcados, algunos de los cuales lograron penetrar hasta la ciudad, fueran volados con dinamita y destruidos antes del reembarco de nuestras tropas. En el curso de los combates de tierra se registraron numerosos actos de valor individual, realizados por miembros de nuestras fuerzas.

Fuerzas aéreas que intervinieron. Durante el tiempo que duraron las operaciones, nuestra aviación protegió a las fuerzas navales y de desembarco. Intervinieron en esta acción todos los servicios de la R. A. F., fuerzas

19 millones de toneladas suman los buques perdidos

Tokio, 21 (2 t.).—Las pérdidas de buques de los países beligerantes, comprendidos los capturados, alcanzaba en fin del mes de Junio la cifra de 19 millones de toneladas; es decir, el 38 por 100 del tonelaje mundial existente en fin de Junio del año 1939, según informa la Compañía de Navegación «Ysen Ka Shaw». Otro informe publicado en el diario «Miyako» añade que durante los seis primeros meses de este año las pérdidas fueron de cinco millones de toneladas.—Efe.

En el golfo de Méjico, mar Caribe y pequeñas Antillas los submarinos alemanes han hundido tres barcos

Berlín, 21 (2 t.).—Tres buques mercantes, enarbolando pabellón británico el uno y norteamericano los otros dos, han sido hundidos en aguas del golfo de Méjico, mar Caribe y de las pequeñas Antillas, según se informa de fuente militar.

Uno de los tres navíos hundidos desplazaba de seis a siete mil toneladas aproximadamente y acababa de zarpar de un puerto del golfo de Méjico cuando fué alcanzado por un torpedo de un submarino alemán.

Los tres buques hundidos por los submarinos alemanes llevaban a bordo primeras materias para transportarlas desde los puertos de América central a los de Norteamérica. Gran parte de las tripulaciones de los tres barcos pudo salvarse en las canoas de salvamento y ganar la costa.—Efe.

Intento de desembarco norteamericano Rechazado por los japoneses en la isla MAKIN

Tokio, 21 (2 t.).—El gran Cuartel general japonés comunica: La guarnición japonesa de la isla Makin, en el archipiélago Gilbert, ha rechazado a amanecer del 17 de Agosto a un contingente de fuerzas norteamericanas, compuesto por 200 hombres, que intentaba desembarcar en la isla.—Efe.

Firme adhesión de un pueblo a su CAUDILLO

Nos proponemos comentar detenidamente y fervorosamente el trascendental discurso pronunciado en Vigo por el Caudillo de España. Las palabras de Franco encierran siempre una alta lección que ha de grabarse fuertemente en el corazón de los españoles, porque ellas señalan el camino preciso para lograr la reconstrucción y la grandeza de la Patria. El Caudillo habla siempre al pueblo con las frases más exactas, acercándose a él, identificándose con él. Por eso el pueblo espera siempre las palabras del Caudillo como la orientación y la norma más adecuada en estos difíciles momentos de la historia de la humanidad.

Porque he aquí, precisamente, la nota que queremos reflejar en nuestro editorial de hoy. El pueblo se ha congregado en torno a su Caudillo en forma apoteósica, de apretado y esperanzador entusiasmo, de adhesión firme e inquebrantable. Es el deseo de escuchar su voz de mandato, el propósito firme de obedecerle. Expectación leal y obediencia que, en definitiva, cuando se ofrecen como en esta ocasión a un Caudillo providencial, es con lo que se escriben los mejores capítulos en la historia de los pueblos.

En Vigo, la bella ciudad que mira al mar en ansia de inmensidad y de azul, se ha apinhado junto al Caudillo una masa enfervorizada de ideal patriótico y ha vibrado en un clamor unánime, leal, entusiasta, en una explosión de vitores y de aplausos que no eran más que la manifestación externa, y ciertamente valorable, de lo que en aquellos momentos se sentía en el corazón. Galicia, en el nombre total de la Patria, ha subrayado con una aclamación triunfal el paso de su hijo más ilustre, del que es gloria y esperanza de España. Y después ha escuchado su palabra con la más alta ilusión del servicio de la Patria, seguro de que nuestro Caudillo, como supo abrirnos los caminos de la victoria, nos está marcando con pulso firme y sereno las rutas del trabajo, de la paz y del honor.

Ante este espectáculo grandioso que ha dado Galicia, hemos preferido retrasar nuestro editorial al magnífico discurso del Caudillo.

A consecuencia de los duros combates registrados en el curso de las operaciones contra Dieppe, nuestras pérdidas han sido elevadas, aunque no excesivas, si se tiene en cuenta la naturaleza de las operaciones.

Efectivos de las fuerzas y sus mandos. Las fuerzas navales, que comprendían un destructor polaco y algunos cazas franceses de De Gaulle, iban a las órdenes del capitán Hallet, de la Marina real. Las fuerzas de tierra iban mandadas por el mayor general Roberts y las aéreas por el mariscal del aire Leigh Mallery. Los efectivos de las fuerzas terrestres procedían de varias unidades del Ejército canadiense, incluido un batallón de carros de asalto de dicho Ejército. Además participaron en la operación las tropas siguientes, procedentes de la brigada de Servicio especial: Grupos 3 y 4 de fusileros de la Marina británica, un destacamento del batallón «Rangers» de los Estados Unidos y un pequeño contingente del «comando» australiano.—Efe.

Caudillo, porque nos corría prisa señalar, con íntima satisfacción, esta característica de triunfo en el viaje de Franco. Sentíamos impaciencia por subrayar cómo el noble pueblo de Galicia había sabido interpretar los más definitivos sentimientos nacionales, haciéndose eco del pensamiento y de la adhesión de los españoles. Porque el fervor de Galicia es el fervor de la España toda, de la España una y eterna. Y porque así se interpretaba, porque ésta era su principal característica, Galicia, en este momento trascendental, ha sabido hacer culminar con grandeza apoteósica, todos los homenajes que, en distintas ocasiones, ha rendido al Caudillo España entera en distintos lugares de sus tierras.

Las palabras de Franco serán meditadas por todos los españoles, con el mismo fervor y la clamorosa acogida con que han sido recibidas en Vigo. Es la auténtica voz de España, a cuyo mando tenemos presto el ánimo y la voluntad los españoles. De aquí, la razón fundamental de las aclamaciones entusiastas con que se saluda siempre a su paso al hombre que supo salvar a la Patria, devolviéndola su razón de ser e incorporándola de nuevo a sus grandes destinos históricos. Y de estas aclamaciones, de esta leal adhesión que en justicia se le deben, ha sido un eco entusiasta y una bella muestra la triunfal acogida que la bella Galicia, el nombre sagrado de la Patria, ha sabido tributarle.

LA GESTA DEL Cuartel de Simancas

Se cumple hoy el sexto aniversario de la gesta heroica del cuartel de Simancas, nombre de honor y de heroísmo incorporado para siempre a la Historia de la Patria. En uno de los sectores dominados por el marxismo, los defensores del Cuartel de Simancas supieron mantener alzada, a prueba de abnegación y sacrificio, la bandera del más puro españolismo, escribiendo una de esas páginas heroicas que tanto abundan a todo lo largo y a todo lo ancho de nuestro Movimiento salvador. Fue una defensa tenaz, denodada, pródiga en episodios que riman con los más altos hechos legendarios de un pedazo de tierra española. El nombre de Simancas estará ya siempre unido para la emoción, el recuerdo y la gratitud de los españoles, a los del Alcázar de Toledo, de Santa María de la Cabeza y de tantos otros que hicieron de nuestra Cruzada el ejemplo más vivo de la fe y del heroísmo de España. El nombre de Simancas, cruzado de sangre generosa, es también la muestra más definitiva del ímpetu del Alzamiento nacional, ímpetu que era la garantía absoluta de la gran victoria de la Patria.

El Caudillo tuvo para los defensores del Cuartel de Simancas las más encendidas palabras de exaltación patriótica y de emoción redentora. Aquellos héroes serán siempre honor y ejemplo para todos los españoles. Porque su sangre fecunda ha de florecer en la grandeza y en la gloria fecunda de la Patria. En este aniversario, que señala una fecha sagrada de heroísmo, levantamos hacia aquellos héroes nuestro corazón emocionado y les saludamos con el Presente más intenso de nuestro fervoroso amor a España.

Horrorosa tormenta de agua y viento en BARCELONA

Revisió proporciones alarmantes, inundándose algunas casas y quedando convertidas en ríos varias calles

En ciertos sitios el agua alcanzó un metro de altura

Barcelona, 20.—Una gran tormenta de agua y viento, acompañada de grandes relámpagos y potentes truenos, se ha desencadenado sobre esta ciudad, a partir de las nueve de la mañana. A dicha hora empezó a llover en abundancia por la parte alta de Barcelona, especialmente en las zonas del Tibidabo, San Gervasio y Gracia. Después, y con la misma intensidad, la lluvia se extendió a la parte baja.

Cayó a la gran cantidad de agua que debió y que no pudo ser absorbida por las alcantarillas, las calles en pendiente quedaron convertidas en verdaderos ríos. En algunas de ellas, sobre todo en las comprendidas entre la plaza de San Jaime y el paseo de Colón, el agua llegó a alcanzar un metro de altura.

En los comercios y casas bajas se tuvieron que adoptar medidas de defensa para evitar las inundaciones. En muchos puntos de la ciudad, el servicio de tranvías quedó interrumpido durante más de media hora, y por la parte de Gracia sufrieron grandes daños las instalaciones de la Fiesta Mayor.

Los servicios de bomberos se vieron obligados a intervenir en algunas inundaciones producidas en la calle de Mogenat, avenida del Tibidabo, Casanova, Rosellón, Muntaner, Rocafort, triunfo de José Antonio, rambla del Triunfo y otras muchas.

Hasta ahora, no hay que lamentar desgracias personales. La riera de Santa Cruz y el canal de la Infanta se han desbordado, a consecuencia de lo cual, quedaron anegados muchos campos y varias calles, entre ellas, la de Calvo Sotelo y avenida del Generalísimo.

Al descender el nivel del agua, algunos pavimentos presentaban roturas. En el Servicio Meteorológico se ha facilitado la siguiente nota:

«Durante la mañana de hoy ha descargado, en las proximidades y capital de Barcelona, una tormenta bastante intensa, con aparato de truenos y caída de granizos de tamaño superior al del garbanzo. La cantidad de agua que se ha recogido ha sido de 81 litros por metro cuadrado. También se han registrado tormentas en otros puntos de la región, aunque las noticias que se reciben parecen indicar que han revestido menor importancia. Como dato curioso, indicaremos que las precipitaciones más altas registradas en veinticuatro horas en Barcelona fueron las del 26 de Diciembre de 1928, con 120 litros por metro cuadrado.» A las dos y media de la tarde salió el sol, y el cielo se iba despejando.

La lluvia continuó, aunque con menos violencia. A causa de la tormenta dejó de funcionar durante algunas horas la emisora Radio España, de Barcelona.

Carretera interceptada por el agua y granizo

Zaragoza, 20.—El término municipal de Herrera ha sufrido una inundación a consecuencia de una fuerte tormenta de agua y granizo, que produjo el desbordamiento de los ríos. Las aguas arrasaron las cosechas y arrastraron gran número de cabezas de ganado, algunas de las cuales pudieron ser salvadas. Medio centenar de ovejas perecieron ahogadas. A causa de las citadas inundaciones quedó interceptada la carretera de Belchite a Daroca.

Protesta de Chile ante Alemania por el hundimiento de los cinco buques brasileños

Santiago de Chile, 20.—El Gobierno chileno ha publicado una nota dirigida al Reich con motivo del torpedeamiento de cinco barcos brasileños. En la nota se dice, entre otras cosas, que «estos ataques dañan gravemente la moral de todas las naciones, y que el Gobierno chileno se considera afectado por la actitud obscuro».

Restauración del Santuario del Cristo de la Hiedra que los rojos destruyeron

Linares, 20.—El Santuario del Santísimo Cristo de la Hiedra, que fué incendiado y totalmente destruído por los rojos, ha comenzado a ser restaurado por la Dirección General de Regiones Devastadas. Ya están concluidas las obras de consolidación de muros y construcción de cubiertas. El día 7 de Septiembre se celebrará la tradicional romería. Este año revestirá inusitado esplendor, por la asistencia de autoridades y otras personalidades. El gobernador civil ha invitado a numerosos pueblos de la comarca para que acudan a dicha romería, presentando cada Ayuntamiento una carreta típica.

El Caudillo, con el ministro secretario del Partido, preside la magna concentración de Vigo

(Viene de la página 1.)
dieron honores en el muelle, el jefe del Estado marchó a la tribuna para el erigida y revisó, antes de subir a ella, las centurias de Milicias del Partido. Junto al Caudillo ocuparon el primer lugar su esposa y los señores de la jerarquía de su séquito. En otras tribunas se situaron el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eiz-Garay; autoridades eclesiásticas y militares, gobernadores civiles de las cuatro provincias gallegas, todos los jefes provinciales de servicio, el jefe provincial del Movimiento de La Coruña y otras jerarquías y representaciones de la Falange.

El Caudillo pronunció el discurso que reproducimos en otro lugar. Al terminar el discurso el público, enardecido, prorumpió en delirantes aclamaciones. Los gritos de «Franco» y «Franco» perduraron durante largo rato. Al abandonar la tribuna su Excelencia y el séquito que la acompañaba, el público rompió las barreras y desfiló las formaciones para aplaudirle con frenesí y rodearle en medio del más apoteósico de los entusiasmos.

El Caudillo, a continuación, presenció el desfile de las Milicias del Partido y del Frente de Juventudes. Las formaciones falangistas, correctamente uniformadas, han hecho gala ante su jefe Nacional de la más perfecta disciplina castrense. Durante toda la concentración la muchedumbre ha aclamado con voz unánime la presencia del Generalísimo.

Seguidamente su Excelencia se dirigió, acompañado de su séquito, a los salones del Casino de Vigo, cercado por una multitud entusiasmada. En el Casino le fué ofrecida una copa de vino español por el Ayuntamiento de la ciudad. A las siete y media de la tarde, rodeado de la más ferviente simpatía y de las aclamaciones de una ciudad enardecida, el Caudillo de España emprendió por carretera el viaje de regreso al Pazo de Meirás.

Forman cien mil falangistas

Vigo, 20.—Cien mil personas, de las cuales 60.000 son productores encuadrados en los Sindicatos de la provincia, forman en la gran concentración que en la avenida de El Duayen ha reunido la Falange de Pontevedra. El lugar de la concentración presenta el más maravilloso aspecto. Cerrado con una fila de banderines y banderas nacionales y del Movimien-

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Faustino Merinero Bermejo

Que falleció en Laguna Rodrigo (Segovia) el 25 de Agosto de 1941. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

El funeral que se celebró el día 25, a las diez, en la parroquia de Laguna Rodrigo, será aplicado en sufragio del alma del finado.

Su viuda doña Gabriela Palomares Sainza, hermanos, sobrinos y demás familia,

Agradecerán a sus amigos la asistencia.

Detención, en París, de los asesinos del secretario del partido popular

París, 20.—Los autores del asesinato de Gachelin, secretario del partido popular francés, han sido detenidos, según informa el «Cri du Peuple». Se trata de dos individuos de diecinueve y veintidós años de edad, respectivamente.—Efe.

Suspensión de permisos a oficiales y soldados brasileños

Buenos Aires, 20.—Comunican de Río de Janeiro que los ministerios de Guerra y Marina brasileños han suspendido con efecto inmediato todos los permisos concedidos a oficiales y soldados.—Efe.

Colaboración militar yanqui-brasileña

Washington, 20.—Han llegado a esta capital los miembros brasileños de la Comisión mixta de defensa de Estados Unidos y Brasil. Entre ellos figuran el delegado de la Marina brasileña, vicealmirante Rodríguez de Vasconcelos, y el coronel Alves Seco, del ministerio del Aire del Brasil. Las conversaciones entre los oficiales de ambas naciones comenzarán inmediatamente, con objeto de trazar un plan para asegurar la defensa de los dos países.

Los centros competentes norteamericanos se muestran satisfechos por la inauguración de las tareas de la Comisión, por coincidir, según dicen, con el recrudescimiento de la amenaza submarina en aguas de Sudamérica.—Efe.

to y engalanado con tapices y colgaduras, el formidable espacio designado es un imponente océano de personas. La tribuna donde debe situarse el Caudillo se levanta dando frente a la plaza, adornada con el estilo duro y sobrio de la Falange. La concentración se ha hecho dentro del más completo orden y de la más perfecta disciplina.

Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a llegar, procedentes de todos los pueblos de la provincia de Pontevedra, productores que venían a asistir a la magna concentración. Las calles y los edificios de la ciudad están materialmente cubiertos con banderas y gallardetes. Trenes, tranvías, autobuses y automóviles particulares llegaban a la ciudad constantemente con contingentes de camaradas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y de productores sindicales de todos los pueblos. La animación en toda la mañana ha sido extraordinaria. Por la tarde, a partir de las dos, cesó la actividad en todas las factorías y centros industriales. No abrió el comercio y se suspendieron la circulación de tranvías y los servicios de cafés y restaurantes, con objeto de facilitar al personal la asistencia a la concentración nacional-sindicalista. A partir de las dos y media de la tarde comenzaron a llegar a los lugares que se les había asignado, en la avenida de Elduayen y plazaeta del muelle de viajeros, los núcleos de productores de los Sindicatos de la provincia.

Se han utilizado todos los servicios de comunicación

Vigo, 2.—Durante la mañana de hoy se ha recibido abundante información de toda la provincia dando cuenta de la movilización general de la Falange pontevedresa para asistir a la magna concentración de esta tarde. Todos los servicios de comunicación—marítimos, ferroviarios y por carretera—se hallan consagrados desde las primeras horas a asegurar el traslado de los camaradas y productores que han de participar en el magnífico acto. El transporte de los afiliados se desarrolla con todo orden, gracias a la perfecta organización.

SOCIEDAD ANONIMA JOSE MARIA QUIJANO

Habiendo llegado a conocimiento de esta Sociedad que algunos elementos desaprensivos visitan a nuestros clientes y comerciantes en general ofreciendo nuestros artículos, prometiendo tramitaciones y consecuencias de pedidos y abrogándose en general facultades de representantes nuestros, que en ningún momento les han sido concedidas, con el fin de evitar posibles perjuicios a la clientela y comercio, advertimos: Que no existe más representación nuestra en las provincias de Valladolid, Zamora, Salamanca, Avila y Segovia, que la que ostenta DON FELIPE QUINTANA, DOMICILIADO EN VALLADOLID, GAMAZO, 20.

No tendrán, pues, ningún valor las operaciones que se concierten sin la intervención directa de nuestro citado representante y también serán nulas cuantas documentaciones reciban los clientes que no hayan sido llevadas por nuestro repetido agente.

Las fuerzas yanquis desembarcadas en las islas SALOMON han recibido refuerzos

Melbourne, 20.—Comunicado del Cuartel General aliado del Sudoeste del Pacífico:

Faigi (islas Salomón): Nuestros bombarderos pesados atacaron los barcos de guerra enemigos; se desconocen los resultados de esta operación. Nuestros aviones tropezaron con un intenso fuego anti-aéreo. Todos los aparatos regresaron a sus bases. Timor: Bombardeos de tipo medio atacaron, desde poca altura, una ciudad ocupada por el adversario. No pudieron ser observados los resultados.—Efe.

Fuerzas del ejército norteamericano, en las islas Salomón

Washington, 20.—Las últimas informaciones que se reciben sobre las operaciones del Sudoeste del Pacífico indican que las fuerzas norteamericanas desembarcadas en las islas Salomón están reforzando apresuradamente los primeros efectivos de infantería de Marina que ocuparon varios puntos estratégicos de la costa en alguna de estas islas. Se declara, en efecto, haber llegado al archipiélago fuerzas regulares del Ejército de los Estados Unidos, en tanto que las unidades de infantería de Marina del almirante Ghorley han consolidado sus posiciones de Tulagi, Florida y Sipur, en los sectores de Gavutu, Makambo y Guadalcanal, y han recibido muchos carros, cañones y abastecimiento que deben permitirles continuar las operaciones.

Sin embargo, los centros oficiales de Washington se muestran bastante reservados acerca del desarrollo de la batalla de Salomón y suelen limitarse a declarar que «aunque los aliados hayan ganado la primera fase de esa batalla, no debe considerarse aún terminada» y que la actitud aliada debe definirse por un «prudente optimismo».

Las aviaciones de los dos bandos —descienden sus operaciones de bombardeo y reconocimiento, a la vez, contra las bases aeronavales y contra las formaciones de Marina. Así, los japoneses han hundido el crucero «Canberra», que contribuyó a

Diplomáticos que pierden la nacionalidad francesa

Angora, 20.—Han sido despostrados de la nacionalidad francesa el ex embajador de Francia, en Angora, Helen, y el primer secretario de Embajada, Balay, según se afirma en los medios franceses de esta capital. Dichos diplomáticos figuran entre los que se pusieron en Siria a disposición de De Gaulle.—Efe.

la protección de los convoyes en aguas de Tulagi. Parece, por el contrario, que los ataques japoneses a las bases de Australia no pasan ahora de ser incursiones nocturnas, a gora, principalmente, de hidroaviones pesados, y se hace notar que las incursiones llevadas a cabo sobre Townsville y otros puntos, a últimos del mes pasado, no fueron seguidas de ataques organizados.

Por parte aliada continúan las operaciones contra Timor, mientras que los bombarderos pesados norteamericanos atacan a los buques de guerra del sector de Faisi, en el archipiélago de Salomón, y multiplican sus vuelos de reconocimiento sobre Nueva Irlanda, al Oeste de aquél. En el otro extremo del frente del Pacífico, frente a las Aleutianas, ha sido hundido, según anunció un comunicado, un buque de guerra que no se sabe si es crucero o contratorpedero.—Efe.

El Emperador recibe a los vencedores de Malaya

Tokio, 20.—El coronel Kume, comandante de las tropas paracaidistas que actuaron en Palenbang (Sumatra), y el capitán Noguchi, comandante de las secciones motorizadas que emprendieron la invasión de Malaya, han sido recibidos por el Emperador en una audiencia especial.

Se considera un honor extraordinario que el Emperador haya recibido a dos oficiales en audiencia especial, a pesar de no tener el grado de general.—Efe.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Anuncio de subastas

Los días y horas que se expresan a continuación, se celebrarán en esta excelente institución, Diputación provincial, ante notario público, las subastas de las obras siguientes:

1.ª—Obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 4 del camino vecinal "de Coca a Fuente el Olmo de Iscar".

La primera subasta de estas obras se celebrará el día 15 de Septiembre próximo y hora de las once de la mañana. El tipo de subasta es de 56.638,51 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.132,57 pesetas.

Para en caso de que la primera subasta quedase desierta, se celebrará la segunda el día 25 de igual mes y a la misma hora.

2.ª—Obras de reparación del firme de los kilómetros 5 al 6,473 del camino vecinal "de Coca a Fuente el Olmo de Iscar".

La primera subasta de estas obras se celebrará el día 15 de Septiembre próximo y hora de las once y media de su mañana. El tipo de subasta es de 50.396,77 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.007,93 pesetas.

Para en su caso, la segunda subasta de estas obras se celebrará el día 25 del mismo mes a igual hora, y

3.ª—Obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 4 del camino vecinal "de Paradinas a la carretera de Segovia a Arévalo".

La primera subasta de estas obras se celebrará el día 15 de Septiembre próximo y hora de las doce de su mañana. El tipo de subasta es de 52.943,70 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.058,87 pesetas.

De quedar desierta la primera subasta, se celebrará la segunda el día 25 del indicado mes, a la misma hora.

La admisión de pliegos, modelo de proposición y demás particularidades, aparecen publicadas en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Segovia, 18 de Agosto de 1942.—El presidente, José Riera.—P. A. de la C. G.: El secretario, Luis Sánchez de Toledo.

En la INDIA se reproducen los disturbios

Bombay, 20.—En Madrás, importantes manifestaciones de partidarios del Congreso, realizaron actos de pillaje y provocaron incendios en diversos centros. Tres mil personas atacaron un puesto de Policía en Akividu, al Oeste de la región de Godavar, y arrasaron las casas vecinas. Cinco mil personas atacaron el edificio gubernamental de Tivandini, y luego marcharon a la prisión local, donde echaron abajo las puertas. Los manifestantes concluyeron pegando fuego a la oficina del comisario divisionario. En Palacol, fueron destruidas balas de algodón, por un valor de cien mil rupias. La Policía hizo fuego en diversas ocasiones. No se conoce el número de víctimas.

En otros sectores de la provincia de Madrás, la agitación ha disminuído sensiblemente. Todas las escuelas de la capital han abierto de nuevo y funcionan normalmente. En Cawnpur, un hombre condenado por daños a la propiedad del Gobierno, fué avalado conforme a la sentencia. Es el primer castigo de este género que se aplica después del restablecimiento de las penas corporales.—Efe.

Cubiertas y coches
Gestión. Entrega. Venta.
Carlos Tablada
Cervantes, 38. Tlf. 328
AGENCIA FORD

Prueba del primer camión eléctrico de una serie de 20

Podrá recorrer 75 kilómetros con 3.000 kilos de carga

Barcelona, 20.—Esta tarde presentado al gobernador militar la provincia, general Moreno Cabrerón, el primer camión eléctrico de una serie de 20 que están construyendo los talleres de Automovilismo de cuarta región.

Este nuevo modelo de camión, bonita línea y de excelente características, acumulará en sus baterías una carga de tres toneladas. Las pruebas realizadas han sido en extremo satisfactorias, y se asegura que nuevo camión será presentado próximamente en la Feria de Muestras de Bilbao.

Cuatro Colegios Mayores en la Ciudad Universitaria

Llevarán los nombres de Generalísimo Franco, José Antonio, Isabel la Católica y Santa Teresa de Jesús

Madrid, 21.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publica hoy una orden del día 14 del ministerio de Educación Nacional por la que se dispone que en la zona de residencias los terrenos de la Ciudad Universitaria se construyan en el próximo mes los Colegios Mayores, de Masatos, de la Universidad de Madrid, «Generalísimo Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»; igualmente en la zona Noroeste se instalarán el próximo año los Colegios Mayores femeninos, «Isabel la Católica» y «Santa Teresa de Jesús».

F. VILLOSLADA Especialista

en garganta, nariz y oídos
Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia
Suspende la consulta desde el día 22 del corriente al 5 de Septiembre
Cronista Lecea, 1. SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G. 29.

EL DIA DEL PERIODISTA CAIDO

Madrid, 20.—Organizados por la Asociación de la Prensa de Madrid se han celebrado hoy varios actos piadosos con motivo del «Día del periodista caído», en la fecha en que fué asesinado por el plomo marcial el presidente de la entidad, ilustre periodista don Alfonso Rodríguez de Mañaria. Ante su tumba del cementario de Nuestra Señora de la Almudena se congregaron el alcalde socialista, marqués de Valdeavia; los diputados de la Asociación y muchos periodistas.

El secretario de la entidad, don Casares, pronunció unas palabras de recuerdo y homenaje a los periodistas asesinados, y después dio lectura a los nombres de los caídos pertenecientes a la Asociación, que fueron contestados al presente de raras muestras.

La tumba del señor Rodríguez de Mañaria y las de otros periodistas asesinados aparecían cubiertas con guirnalda de flores, ofrecidas por la Asociación, Ayuntamiento y periodistas de Madrid.

A las once, en la parroquia de San José, se oficiaron después solemnemente honras fúnebres por los periodistas caídos. Presidieron el director general de Comercio, señor De Miguel, delegado accidental, un representante delegado nacional de Prensa, los señores de Prensa de las Embajadas de Alemania e Italia, señores Lazar Marqués de Antonelli, respectivamente, y el secretario del Sindicato Nacional de Prensa, camarada Fernández Cuesta. Asistieron muchos periodistas. Al final se entonó un himno.—Logos.

¡SEÑORITA!

¡Desea llevar sus bestidos hechos y aprender el corte y confección por método y fácilmente! Diríjase a la academia de la profesora

MARUJA LOBO LOBOS CABEZUELA

G. DIAZ
MEDICO-OCULISTA
Profesor Auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia
Recibiré enfermos nuevos, martes, jueves y sábados, de 11 a 1 y de 3 a 6, en su nuevo domicilio, Juan Bravo, 2.

En la INDIA suspenden su publicación 13 periódicos nacionalistas

Los desórdenes se han extendido al Noroeste del país

Varios agentes británicos asesinados y dos quemados vivos

Las huelgas declaradas fuera de la ley Nueva Delhi, 21 (2 t.).—El Gobierno indio ha publicado una nueva disposición declarando fuera de la ley a los huelguistas y «dockous», a menos que hayan sido anunciados con cuatro días de anticipación o que hayan transcurrido dos meses después de terminado el procedimiento de conciliación.—Efe.

El presidente de la Asociación de bolseistas de Calcuta, detenido

Calcuta, 21 (2 t.).—La Policía abrió el fuego contra un grupo de manifestantes que intentaban asaltar un depósito de arroz.

En Chella ha habido un encuentro entre un grupo de carreteros y la Policía, que disparó contra aquéllos, después de haber sido apedreada. No se registra ninguna víctima por herida de bala, pero un Policía fué lesionado por una piedra.

El presidente de la Asociación de bolseistas de Calcuta ha sido detenido, en aplicación del Reglamento de defensa de la India.

Trece periódicos nacionalistas de la misma capital, entre ellos cuatro publicados en inglés, suspenderán su publicación a partir de hoy viernes. A este respecto se anuncia que esta suspensión no ha sido decidida para intensificar el malestar, sino en virtud de lo estipulado en las leyes de excepción y en las órdenes gubernamentales, que impiden a los referidos periódicos cumplir sus deberes con el público.—Efe.

Se extienden los desórdenes

Bangkok, 21 (5 t.).—Los desórdenes se han extendido a las provincias del Noroeste de la India. El Gobierno no se ha visto precisado a enviar refuerzos de tropas a aquellas regiones para sofocar el movimiento.—Efe.

Agentes asesinados

Nagpur (India), 21 (5 t.).—Un comunicado oficial da cuenta de que los indígenas amotinados han dado muerte en Ashfi, distrito de Chandra, a varios representantes de las autoridades británicas. El subinspector de Policía y siete agentes defendieron el puesto contra una multitud amotinada. Finalmente, el subinspector fué muerto a pedradas, dos agentes quemados vivos y otros dos igualmente muertos.

En Shimur cuatro oficiales de tropa corrieron una suerte semejante.—Efe.

DISPOSICIONES DE EDUCACION NACIONAL

Madrid, 21.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, la siguiente disposición:

Educación Nacional.—Orden por la que se establecen normas sobre matriculas y exámenes de los alumnos que asisten a las prácticas de las unidades especiales de instrucción del Ejército.

Los efectos académicos de las matriculas de las disciplinas no aprobadas en Junio por los alumnos de todos los centros de enseñanza dependientes de este ministerio, afectados por el Decreto de 14 de Marzo de 1942, quedan prorrogadas hasta el 31 de Octubre del curso siguiente en que terminan en todos los efectos.

A los alumnos expresados, previa prueba suficiente de ello ante la secretaria de la Facultad universitaria o centro de enseñanza, se les examinará de las asignaturas matriculadas con anterioridad dentro del mes de Octubre. Las Universidades y centros de enseñanza abrirán matrícula oficial exclusivamente para los alumnos de que se trata con derechos ordinarios, cuya convocatoria durará desde el 10 de Octubre al 10 de Noviembre.

Para todo lo que no esté establecido en la presente orden referente a los exámenes y matriculas, los centros de enseñanza y los alumnos se atendrán a la legislación vigente.

Los Presidentes de la Argentina y Bolivia se entrevistaron el día 8

Buenos Aires, 21 (5 t.).—Se anuncia oficialmente que el Presidente Castillo marchará el 8 de Septiembre a la frontera boliviana, donde se encontrará con el Presidente de Bolivia, Peñaranda. Los dos jefes de Estado asistirán después a la inauguración de una nueva vía férrea, que une a los dos países.

El viaje presidencial durará quince días. Durante este plazo, el presidente del Senado, Robustiano Patrón Nostas, sustituirá a Castillo en la Jefatura del Estado.—Efe.

Los submarinos alemanes no se abastecen en el Golfo de Méjico

Méjico, 21 (5 t.).—Oficialmente se desmientan las noticias publicadas en la Prensa mexicana, según las cuales los submarinos alemanes se abastecían en el litoral del golfo de Méjico, el cual, así como la llamada isla de los lobos, han sufrido una inspección muy rigurosa.

Las circunstancias en que murió HORTHY todavía no son conocidas

Budapest, 21 (5 t.).—Todavía se ignoran las circunstancias en que murió el viceregente Esteban Horthy. Su esposa recibió la noticia en un tren de Sanidad, donde presta servicio como enfermera. No pudo marchar al lugar donde murió su marido y esta mañana regresó a Budapest en avión puesto a su disposición por el Canciller Adolf Hitler y conducido por el piloto habitual del Jefe del Reich. Por orden del Führer, la señora de Horthy vino acompañada durante el viaje por el ministro plenipotenciario von Hewell.—Efe.

Los chinos reconquistan Kuanfeng

Chungking, 21 (5 t.).—Según noticias de carácter oficial, las tropas chinas han reconquistado ayer por las neves habían instalado uno de sus más fuertes campos atrincherados de la provincia de Kiangsi.—Efe.

Gijón conmemora la gloriosa gesta del CUARTEL de SIMANCAS

Gijón, 21.—Hoy con motivo de los actos conmemorativos del sexto aniversario de la gloriosa gesta del cuartel de Simancas, la población, a indicación de la Alcaldía, apareció a primera hora de la mañana completamente engalanada. No se trabaja en oficinas, fábricas ni talleres y la ciudad presentaba un aspecto animadísimo desde primera hora.

A las diez y media de la mañana se congregaron en la Casa Consistorial las autoridades y jerarquías. Seguidamente se organizó la procesión cívica para dirigirse a las ruinas del glorioso recinto, su paso por las calles fué presenciado por enorme cantidad de público.

Las ruinas del cuartel estaban llenas de representaciones de la ciudad y vecindario. En los patios se hallaban formadas correctamente las fuerzas del regimiento de Infantería de Simancas, con bandera y banda de música de la 72 división, Guardia civil, Policía armada y fuerzas de la Guardia civil de la Comandancia de costa.

En la tribuna instalada a la derecha del altar se hallaban las viudas y demás familiares de los heroicos caídos. Frente a la Cruz de los caídos, debajo de la cual y en un lugar destinado al efecto, se encontraban todas las autoridades y jerarquías, presididas por el gobernador militar de Asturias, general Abriat; gobernador civil interino, don Adolfo García; alcalde de la ciudad; comandante de Marina, señor Tajuelo; general Arroyo; comandante militar de la plaza, señor Gallego; jefe local del Movimiento, Martínez Vega. En otros sitios se hallaban otras autoridades, jefes y oficiales de la guarnición, representaciones de entidades y corporaciones, comunidades religiosas, etcétera.

Antes de la misa el general Abriat pasó revista a las fuerzas. Daban



EN CRIMEA.—En estas cuevas entre los riscos, han de habitar numerosas familias lártaras. A la entrada de ellas se produce una enorme confusión ocasionada por la cantidad de gente que ha de refugiarse allí.

Petróleo artificial

Tokio, 21 (5 t.).—Se ha efectuado con felices resultados un experimento de producción de petróleo artificial, en el laboratorio químico de la Universidad imperial de Kyoto, que dirigen los profesores Genito Kita y Shinj Kodame.—Efe.

El gobernador militar de GIBRALTAR estuvo ayer en CADIZ

Cádiz, 21.—Esta mañana, a primera hora, marchó con dirección a Gibraltar el gobernador militar de aquella plaza inglesa, que realizó ayer una visita a esta capital.—Logos.

2.095 son los prisioneros hechos por los alemanes en DIEPPE

Dos patrulleros soviéticos hundidos en el mar de Azof y tres transportes en el Volga

Fracasan todos los intentos bolcheviques de atravesar el río DON

Comunicado alemán

Cuartel general del Führer, 21 (5 tarde).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el Cáucaso, las tropas alemanas y aliadas continúan sin cesar el avance y, a pesar de la resistencia encarnizada del enemigo, siguen atacando.

La artillería de la D. C. A. ha provocado un incendio en un barco-transporte adversario en el estrecho de Kerch. Dragaminas alemanes han hundido en el mar de Azof, sin experimentar pérdidas, a dos patrulleros acorazados enemigos, superiores en armamento y artillería, que navegaban en una formación bolchevique, y han obligado al resto de la formación a retirarse. Se han capturado prisioneros en esta operación.

Han fracasado varios intentos de los soviets de atravesar el río Don. Nuestra aviación ha hundido en el Volga tres barcos de transporte y ha causado averías a otra embarcación fluvial.

Al Oeste de Viazma y cerca de Rjev, tropas enemigas, preparadas para entrar en acción, han sido aniquiladas por el fuego concentrado de todas las armas y el apoyo eficaz de la aviación. También han sido rechazados los ataques soviéticos en otros lugares y el enemigo ha experimentalmente serias pérdidas en esta ocasión. Al Sureste del lago Ilmen, grupos

de fuerzas adversarias, cercados desde hace días, han sido aniquilados en un campo de batalla difícil.

Han fracasado los ataques bolcheviques desencadenados contra una cabeza de puente de Volchov y en el frente de cerco de San Petersburgo.

En el golfo de Finlandia, los bombarderos alemanes han hundido un dragaminas enemigo y han causado graves averías a otro. La aviación finlandesa hundió el 19 y 20 de Agosto a dos submarinos soviéticos por la acción de las bombas.

Durante la noche pasada, los soviets efectuaron incursiones de hostigamiento contra los territorios del Gobierno general y del Oeste de Alemania. Entre la población de Varsovia se registran algunas pérdidas por efecto del bombardeo bolchevique.

Aviones de bombardeo británicos, que operan aisladamente, han alcanzado durante la noche el litoral septentrional alemán. La aviación inglesa perdió durante toda la jornada nueve aparatos.

Aviones alemanes bombardearon en la noche del 20 al 21 de Agosto el puerto británico de guerra de Portsmouth, provocando destrucciones e incendios en los astilleros y zona portuaria con bombas pesadas y superpesadas.

Las pérdidas experimentadas por el enemigo en el intento de desembarco en la costa del canal de la Mancha, el día 19 de Agosto, se elevan, según las últimas informaciones, a 2.095 prisioneros, de ellos 617 heridos. El número de muertos en tierra y ahogados no se ha podido comprobar aún.

La cifra de aviones enemigos derribados en el curso de esta operación no es de 112, como fué anunciado ayer, sino 127 aparatos, y las pérdidas alemanas no son de 37 aviones, sino únicamente de 35.—Efe.

La propaganda anglo-yanqui antes y después de lo de Dieppe

Berlín, 21 (5 t.).—Se pone de relieve la diferencia entre las declaraciones de la propaganda anglo-norteamericana antes y después del intento de desembarco en Dieppe. Un diario alemán dice: «He aquí algunas muestras de esta propaganda: Radio Londres: «La acción de Dieppe constituye la ofensiva anunciada desde hace largo tiempo». El senador Pepper (Estados Unidos): «Por fin ha sido constituido el segundo frente». Reynolds, presidente de la Comisión militar del Senado norteamericano: «Las fuerzas desembarcadas bastan para una invasión y el terreno se presta muy bien a operaciones militares». Otra vez Radio Londres: «Se ha de ver cómo Ale-

mania se ha equivocado al envanecerse de la inaccesibilidad de la costa del canal de la Mancha».

Cuarenta y ocho horas después las informaciones de la propaganda enemiga cambiaron notablemente. «News Chronicle»: «El fin del ataque ha sido principalmente una acción psicológica. No se trata de una invasión».

Radio Londres: «Se ha querido comprobar si la defensa alemana funcionaba tan bien como se había dicho». Y también: «No ha habido ningún propósito de establecer una cabeza de puente permanente para la invasión de Europa».

Primeramente—comenta el periódico alemán—se anunció a grandes voces que se trataba de una invasión y luego se pretende que no es más que una operación de prueba. ¿Quién puede ser engañado por esta clase de propaganda? ¿Por qué la Marina inglesa había tenido en reserva docenas de transportes cargados hasta la borda? ¿Por qué se desembarcó una división entera apoyada por formaciones blindadas, nada más que por realizar una pequeña prueba? ¿Solamente por poner fuera de combate algunas baterías alemanas y hacer ciertos experimentos?

Desde luego que esta experiencia ha sido lograda, pero ha sido la que era de esperar: aplastante para Churchill y toda la estrategia de los aliados.—Efe.

LAS VICTIMAS FRANCESAS en DIEPPE

Se elevan a 39 muertos y 105 heridos

Dieppe, 21 (5 t.).—25 muertos y 85 heridos es el número de víctimas francesas a consecuencia del intento de desembarco británico en este puerto y sus proximidades.

Los bombardeos ingleses ocasionaron 14 muertos y 20 heridos en la misma ciudad. Los heridos graves han sido trasladados a los hospitales de Rouen.—Efe.

NOTICIAS DE OTRAS PROVINCIAS

BELMONTE y LA SERNA toman parte en un festival

Regatas de traineras

Ferrol del Caudillo, 21.—El próximo día 27 se celebrarán regatas de traineras de las tripulaciones de los cruceros «Almirante Cervera» y «Canarias» y destructores de la escuadra, en los muelles de Concepción Arenal.

El jurado de honor estaba integrado por el Generalísimo, ministro de Marina, almirantes de la escuadra y del departamento, jefe del arsenal, gobernador militar, director de la Constructora Naval y jefe comarcal del Movimiento. Otro jurado estaba presidido por el comandante de Marina.—Logos.

Festival taurino

San Sebastián, 21.—A beneficio de la Liga Antituberculosa se celebró un festival taurino. Hubo buena entrada. Juan Belmonte rejoneó bien. Mataron cuatro novillos Rafael «El Gallo», «Torquito», La Serna y «Gitanillo de Triana». Estuvieron bien, excepto «El Gallo», que dió la nota pintoresca, matando a media vuelta con acompañamiento de peones.—Logos.

Barcos que llegan de América

Bilbao, 21.—Procedente de Sudamérica ha llegado el vapor español «Marqués de Comillas», que en Vigo dejó casi todo el pasaje. En Bilbao ha dejado 36 pasajeros y 550 toneladas de carga. También llegó el «Monte Albertina», que ha hecho escala en Barcelona de regreso de América del Sur. Para primeros de Septiembre se espera al «Cabo de Buena Esperanza», que hace también el servicio de América del Sur.—Logos.

Para normalizar la corriente del río Gobela

Bilbao, 21.—Para la supresión de los peligros que suponen las inundaciones del río Gobela, el Ayuntamiento de Guecho, con la ayuda del Estado, ha comenzado la construcción de un canal que establecerá la normalidad de la corriente que procede del mar y evitará los desbordamientos. La obra consta de dos tramos: el pri-

El supuesto hundimiento de submarinos alemanes en la costa brasileña

Berlín, 21 (2 t.).—El alto mando alemán desmiente las informaciones difundidas por los anglosajones y sus aliados, según las cuales 37 submarinos alemanes habían sido hundidos frente al litoral brasileño.

Con tales informaciones—añade el alto mando alemán—, Inglaterra y Estados Unidos sólo pretenden desviar la atención de sus respectivos países sobre las pérdidas experimentadas por dichas potencias.—Efe.

Náufragos del «ITAGIBA»

Río de Janeiro, 21 (5 t.).—Han sido recogidos hasta ahora 159 naufragos del buque «Itagiba», según comunicado del ministerio de Marina.

Cadáveres de otros naufragos

Lisboa, 21 (5 t.).—Treinta y nueve cadáveres han sido arrojados hasta ahora por las olas sobre las costas de Mozambique, según se sabe aquí.

Las operaciones en las islas Salomón

Tokio, 21 (6 t.).—Las operaciones contra las fuerzas norteamericanas que desembarcaron en las islas Salomón, continúan, según ha declarado el portavoz del Gobierno japonés ante los periodistas extranjeros. Añadió que en el momento en que no se encuentre ni un norteamericano en dichas islas, será publicado un comunicado oficial.—Efe.

JUAN BRAVO

SABADO 22 DE AGOSTO

OCHO tarde ONCE noche

FILMOFONO presenta a Barry K Barnes, Sophie Stewart y James Mason en la bonita comedia en español

El retorno de Pimpinela

Apta para menores

El domingo, en CERVANTES, dos únicas funciones de variedades a las 7,30 y 11 noche, presentado por CIRCITOS CARCELLE GRAN ÉXITO

Los embajadores nipones repatriados

Han sido recibidos por el Emperador

Tokio, 21 (5 t.).—El Emperador ha recibido hoy en audiencia extraordinaria a los embajadores y ministros repatriados, de América, presididos por Nomura y Kuruu, quienes le ofrecieron un detallado informe de las negociaciones nipo-norteamericanas en Washington.

Se hallaban presentes, entre otros, Ishit, ex embajador en El Brasil, así como los seis ministros, en Washington, Canadá, Colombia, Perú, Méjico y Panamá. Después la emperatriz recibió a dichos diplomáticos y a sus familiares.—Efe.

Los astilleros de Portsmouth incendiados

Por ataques de la aviación alemana

Berlín, 21 (5 t.).—Los bombarderos soviéticos efectuaron en la noche última vuelos de hostigamiento, especialmente sobre la Prusia oriental, Posen y la Silesia superior. Fueron arrojadas bombas explosivas sobre algunas localidades del Gobierno general, pero los daños son insignificantes.

Según las noticias que se tienen hasta ahora, los aparatos alemanes bombardearon en la noche última, una vez más, el puerto británico de Portsmouth. Los astilleros fueron alcanzados de lleno, declarándose grandes incendios.—Efe.

LA REPOBLACION FORESTAL EN PONTEVEDRA

Se iniciaron los trabajos durante el Gobierno del general Primo de Rivera y se cubren de arbolado 5.000 hectáreas

Reanudados en 1940 se han repoblado el año último 2.017 hectáreas y en el año presente llegarán hasta las 7.000

Bajo el Gobierno del Caudillo se ha superado la cifra de terrenos repoblados

En la provincia de Pontevedra se están llevando a cabo intensísimos trabajos de repoblación forestal, que en el año en curso llegarán a su intensidad máxima. La Diputación provincial inicia en el año 1926, con los Ayuntamientos de su provincia, las gestiones para llevar a efecto una campaña de repoblación forestal dentro de un plan perfectamente regulado. Los montes de la provincia están cubiertos en su mayoría de tojo, planta que sirve de alimento y cama para los ganados y suministra un abono preciso para los cultivos agrícolas, por lo que es de importancia para el desenvolvimiento de la economía agraria gallega. Pero esta planta es compatible con especies forestales, pudiendo desarrollarse a la par y convivir con ellas. De aquí que se

piense acertadamente en una campaña de repoblación. Decidida a abordar este problema, la Diputación pensó en realizar la repoblación con sus propios medios, cuando un nuevo régimen de repoblación fué aprobado por Real decreto de 26 de Julio de 1926. Se impuso un cambio radical. La Diputación pudo ver que el sacrificio económico que tenían que realizar los Ayuntamientos podía sustituirse por aportaciones del Estado. Y éste facilitó la labor. En 12 de Diciembre de 1926 se firmó el Real decreto que aprobaba con carácter general el plan de repoblación por un total de 30.000 hectáreas, en consorcio del Estado, Diputación y Ayuntamientos, y el particular de la primera zona (península de Morrazo) que comprendía 1.200 hectáreas. Se inauguran los trabajos el día 3 de Enero de 1927, y en este primer día—uno de esos días lluviosos tan característicos de esta región—presenciaron las faenas las autoridades de Pontevedra, invitadas por la Corporación provincial, que presidía el gran propulsor de esta obra, don Daniel de la Sota y Valdecilla. Los trabajos continuaron sin interrupción hasta el mes de Mayo, en que se daba por terminada la repoblación de la primera zona, y también con intensidad posteriormente; pero en la misma etapa de gobierno se repoblan las zonas segunda, sexta y novena que, unidas con la anterior, cubrían de arbolado 5.000 hectáreas.

que puedan ser cómodamente administradas. Instalación de una Delegación del Instituto Forestal de Investigaciones La Diputación provincial de Pontevedra, interesada de un modo profundo por todos los problemas que afectan a la repoblación forestal, ha adquirido la finca de Lourizan, con el propósito de que se instale en la misma una Delegación del Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias, principalmente en sus Secciones de celulosa, resinas, repoblaciones y patología. Iniciativa de extraordinario valor, pues no es necesario señalar lo que significaría para la economía forestal de esa región una buena orientación en los aprovechamientos industriales de las masas existentes y lo que significaría en orden a la resolución de problemas de tanta importancia para la economía nacional, como es la obtención de pastas de celulosa. En la misma finca la Escuela especial de ingenieros de Montes podría tener residencias permanentes para alumnos en prácticas, consiguiéndose así que los ingenieros del mañana estudiaran en contacto con la naturaleza, el sinnúmero de problemas que para su profesión se presentan en esta región. Y, por último, se salvarían de esta manera las dificultades que ofrecen los trabajos forestales, relacionadas con la falta de capataces especializados, fundándose en este lugar una Escuela que pudiese suministrarlos para la zona cántabra atlántica, que tiene condiciones muy parecidas de cultivo. Tal es la actividad que la Diputación provincial de Pontevedra ha dado a los trabajos de repoblación forestal en su bella provincia.

Central Nacional-sindicalista

Educación y Descanso

El domingo, día 23, se realizará una excursión a Cercedilla, en tren, valiéndose del billete de ida y vuelta 5,50 pesetas, y los afiliados que quieran llegar al puerto de Navacerrada, abonarán 10,50 por el billete desde Segovia y regreso. Inscripciones hasta el día 22, a las ocho de la noche, en el domicilio de la Obra.

Excursión a Turégano en bicicleta

Desde el día 23 y todos los demás domingos y días de fiesta, se realizará excursiones colectivas en bicicleta, con varios premios. La del domingo será a Turégano. Para inscripciones (gratuitas) y normas, en el domicilio de la Obra, San Francisco, 36. En estas excursiones intervienen el deporte, la cultura y el arte.

Obra sindical de Cooperación

Nuevamente se hace saber a los agricultores que tengan existencias de paja negra disponible para la venta, que si no las ofrecen antes del 10 del próximo mes de Septiembre a la Obra de Cooperación de la C. N.-S., bien directamente a ella o a través de las Delegaciones locales o agentes-compradores de la mencionada Obra, y en caso de que con las ofertas presentadas hasta dicha fecha no hubiera suficiente cantidad para cubrir el total del consumo de la ganadería de esta provincia, se comenzarán a realizar las importaciones de dicho producto que sean precisas, cuya medida traería como lógica consecuencia la inmovilización de las existencias con fines excesivamente lucrativos se ocultan y no se ofrecen ahora.

SUSCRIPCION HOMENAJE A NUESTRA SEÑORA DE LA FUENCISLA

Suma anterior, 172.423,65 pesetas. Señoría María Zúñiga, 5 pesetas; don Maximiano Gabriel Ramos, 2; doña María Herrero, 2; Gabrielito Ramos, 2; señor cura de la Santísima Trinidad, 25; don Antonio Mazorra y señora, 15; señorita Cándida Zuloaga, 25; don Pedro Antón y señora, 3; una familia devota, 5; doña Felisa Garrido e hijo, 6; don Pedro Sanz Aránguez y señora, 25; don Mariano Gómez de Caso y señora, 5; don Pedro García Sanz, señora e hija, 10; don Sixto Tabanera y señora, 10; un joven de Acción Católica, 2; doña Paula García Herranz, 5; doña Dolores de Lecea, 5; don Rafael Casado y señora, 5; los niños Manuel y Gloria Ejarque Fernández, 5; don Gabriel Martínez López-Oliva, 5; doña Florencia Pérez de Diego y Pilar Gómez Pérez, 10; Escuela de Aplicación y Tiro de Artillería de Cádiz, 310; Parque de Artillería de Palma de Mallorca, 10; doña Carolina Benjumea, viuda de Ochoa, 5; Educación y Descanso, 181,25. Suma, 173.114,90 pesetas.

CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. PABLO LOPEZ SASTRE Que falleció en Segovia el 22 de Agosto de 1938 a los 70 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. SU VIUDA, HIJOS, HIJOS POLITICOS Y DEMAS FAMILIA. Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones. Las misas que se ofician en la iglesia de San Millán, el día 22, a las ocho y ocho y media y la del día 23, a las once; en los Misioneros, a las siete y media, ocho y ocho y media; en los Carmelitas Descalzos, desde el 22 al 25, a las nueve de la mañana; y el culto de las siete de la tarde, en San Millán, y todos los meses, el día 22, serán aplicados por su alma.

ANÚNCIOS por PALABRAS

Central reguladora de adquisición de ganado de Abastos

El párrafo 4.º del artículo 14 de la circular número 25 de la Comisaría de Recursos de la Zona, dice textualmente:

«El plazo de validez a efecto de cada declaración jurada mensual termina el día 5 del mes siguiente. En consecuencia, todo ganado que a partir de esta fecha no esté respaldado por la declaración jurada del mes en curso, firmada por el secretario y sellada por el Ayuntamiento, se conceptuará desprovisto de declaración y decomisado en su totalidad.»

Lo que se pone en conocimiento de los señores alcaldes que aún no hubieren presentado en esta Subdelegación la declaración correspondiente al mes de Julio último, a fin de que lo verifiquen en un plazo brevísimo, pues de lo contrario se procederá a ponerlo en conocimiento del ilustrísimo señor comisario de Recursos, para la ejecución inmediata de lo que en la citada circular se dispone. / Segovia, 20 de Agosto de 1942. El subdelegado

BRILLANTINA NELIX. Productos Nava. Representante: U. Mariano García. Segovia. Teléfono 301.

SE ENCUENTRA recogida, a disposición de quien acredite pertenencia, novilla de tres años, nevada, cárdena. Angel Pérez, en La Losa.

VENDO dos cerdos de dos arrobas. Valentín de Andrés, en Zamarramala.

SE NECESITA ama de cría, preferente en casa de los padres. Puente de Lorenzo, 18.

VENDO o cambio por chotas, novilla holandesa, abocada al segundo; mestiza, preñada de siete meses, dada; toro negro terreno, para sementales dos años, y cerdo de año. Venancio Andrés, en Trescasas.

CHOTA suiza, próxima a los dos años, vende María Blanco, viuda de B. Jimeno, en Roda.

PERDIDA. Pulsera forma cadena, de la Canaleja a Desamparados. Agradeceré devolución y gratificaré. Desamparados, 20, 2.º.

SIRVIENTA que sepa la obligación necesaria para dos personas. Cervantes, 14, 2.º.

RADIO. El taller de más garantía técnica especializado y de más confianza, en «Radio Reparación», Plaza Franco, 22, 3.º. Teléfono 486.

PRECISO profesora, lecciones en casa niño ocho años. Juan Bravo, 45, 3.º.

MOTORES, transformadores nuevos. Existencia en todas potencias. El taller Quinaria Eléctrica. Teléfono 23. D. Irujo-Bilbao.

MOLINO harinero, se vende en Segovia. Tratar, Marcos de la Calle, Coca (Segovia).

SE COMPRAN huesos en San Clemente, número 2.

GARCIA SANZ compra toda clase de muebles, objetos, colchones lana, etc. completos; paga siempre mejores precios. Frente Banco España. Teléfono 354.

SE VENDE vaca suiza, primeriza, próxima de ocho días, abundante producción. Para tratar, con Pantaleón Santos, en Marazoleja.

VENDO veinte cerdos, de cuatro arrobas, propios para el cebo. Quiere tratar, en San Cristóbal de la Vega.

COMPRO casa o solar, y deseo local para pequeña industria, en campo, arriendo o traspaso, en sitio céntrico, con preferencia en proximidades al Ayuntamiento. Ofertas por escrito al apartado de Correos número 55.

VENDO carro de 55 para dos caballos y tilburí con guarniciones. L. Fernández, en Balsaín.

VENDO dos casas, juntas o separadas, cerca del Instituto, con locales, patio y muy buena orientación. Juan Bravo, 70, 2.º.

VENDO tres vacas holandesas, en producción, primer parto. Para tratar, con Miguel Gómez, en Cobos de Guadalupe.

VENDO catorce corambres, seminevas, para vino, con su fuelle correspondiente. Dimas Carreras, en Abades.

NORIA, nueva, vende Juan Martínez en Marugán.

VENDO paja blanca en la era. Clemente Martín, en Garcillán.

VENDO tres vacas de pura raza, todas preñadas, dos de cinco meses y otra de seis, Higinia Maestro, en Kapariego.

SE NECESITA muchacha, sabiendo cocinar. Inútil sin informes. Juan Bravo, 10, segundo derecha.

MATERIAL contra incendios. Kuester, mangueras, racores tipo «Barcelona». Representante: U. Mariano García. Teléfono 301. Segovia.

COCHECITO niño, se vende. Tratar, Hotel Comercio, habitación número 9.

Brunisol Milady

Broncea instantáneamente la piel

Perfumería Velasco

Isabel la Católica, 2. Teléfono 280

LA UNIÓN

TRANSPORTES. SEGOVIA, MADRID, BARCELONA. Ruiz de Aída, 6. Monteleón, 5. Frte. P.ª Nueva, 2. Teléfono 31. Telf. 46838. Teléfono 24891. Servicio diario de encargos y mercancías.

MAHNAHEN VELASCO

Médico odontólogo. Consulta en Segovia, Isabel la Católica, número 1, todos los días laborables de once a una y de cuatro a seis hasta el diez de Septiembre. En Madrid, Goya número 11. Censura Sanitaria S. G. 90

L. LEON

Especialista en gargarías, nariz y oídos. Médico A. del Hospital de San Carlos de Madrid y del Centro de Higiene de El Espinar. En Segovia consulta todos los jueves de 11 a 1 y de 3 a 5, en Juan Bravo, 16, segundo, derecha. Teléfono 438. Consultorio de don Hernando Rodríguez de Madrid, Alcalá, 157. Teléfono 50851. Censura sanitaria S. G.—14

MIGUEL DEL POZO

MEDICO-DENTISTA. SANTA MARIA DE NIVVA. Suspende su consulta durante el mes de Agosto. Censura Sanitaria S. G. 94

Sucesos locales

A las diez horas del día de ayer, fué trasladado a la Casa de Socorro por unos familiares, el joven de trece años de edad, con domicilio en la carretera de Boceguillas, número 21, Julián Rincón Gómez, siendo asistido en dicho Centro benéfico por el médico de guardia, doctor Villoslada, y por el practicante señor Merino, de herida contusa de unos cinco centímetros de extensión, situada en la región frontal lado derecho, que le interesa hondo, con hundimiento, calificada de pronóstico grave, que le fueron producidos por una patada de un caballo de su propiedad. El herido fué trasladado al Hospital de la Misericordia.

LOTERIA PRO CIEGOS

Sorteo del día 20.—Premiado con 25 pesetas, número 576. Premiadados con 2,50 pesetas, los terminados en 76.

Las pérdidas confesadas por los rusos

En tres meses 606.000 soldados y 2.240 tanques

Los alemanes conquistaron un territorio de gran importancia industrial

Estocolmo, 20.—«En las regiones del Don y del Kubán el enemigo ha conquistado un extenso territorio de gran importancia industrial: Vorochilovgrado, Novocherskask, Rostov, Armavir y Maikop», dice en una nota el Servicio de Información soviético. Agrega que la U. R. S. S. ha sufrido pérdidas materiales de mucha consideración durante el mes pasado. «Nuestras pérdidas—precisa luego el comunicado bolchevique—se elevaron desde el 15 de Mayo al 15 de Agosto a 606.000 hombres muertos, heridos o desaparecidos; 2.240 tanques, 3.162 cañones y 2.198 aviones». Reconoce, por último, el comunicado en cuestión, que el avance alemán tiene un carácter grave en el Sur.—Efe.

Segovia religioso

En los Padres Misioneros.—Mañana comenzará en la iglesia de esta residencia religiosa la solemne novena, que terminará el día 30, dedicada al Inmaculado Corazón de María.

Todos los días, en la misa de siete y media, habrá rezo del santo rosario y ejercicio de la novena, con cánticos y motetes. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón, gozos y bendición con el Santísimo.

Predicará todos los días el reverendo padre Damián Janérez, C. M. F., de la residencia de Valladolid.

En la fiesta principal, por la mañana habrá misa de comunión general con acompañamiento de armonium y canto de motetes; a las siete, a las ocho y a las nueve; a las siete y media, solemne con panegírico predicado por el orador de la novena.

El acto de la tarde será a las siete. Terminará la novena con solemne besamanos y despedida a la Virgen.

El día 31, a las nueve, misa de Requiem por los arceobispos difuntos.

Retiro espiritual para caballeros.—Se celebrará el domingo, día 23, a las cuatro de la tarde, en el Seminario Conciliar. Pueden asistir todos los caballeros y jóvenes, pertenezcan o no a la Acción Católica. Los que no deseen hacerlo a todos los actos, pueden hacerlo a solo alguno de ellos, que son: uno a las cuatro y cuarto (estación al Santísimo, Via-Crucis y lectura espiritual), otro a las cinco y cuarto (meditación) y otro a las seis y cuarto (plática).

Carretes fotográficos nacionales y extranjeros, placas, papel y toda clase de material, en la Droguería EL CAPRICHIO. Cervantes, 2. Teléfono 283

CLINICA DE Vicente Sacristán Terradillos

MEDICO. Medicina interna. Rayos X. Electricidad médica. CONSULTA DIARIA en Escalona del Prado de 3 a 5. Censura Sanitaria S. G. 82

Los campamentos del Frente de Juventudes

Inauguración del Puente Almuhey y clausura del de un segundo turno

León, 20.—Con asistencia de jerarquías y autoridades ha sido inaugurado esta mañana un Campamento instalado por el Frente de Juventudes en Puente Almuhey, al que concurrirán 200 camaradas cadetes. Con éste funcionan ya en León dos Campamentos masculinos, uno femenino y una Estación Preventoriana.

El segundo turno del de Magrat

Barcelona, 20.—Esta mañana han llegado los 250 camaradas del Frente de Juventudes que integran el segundo turno del Campamento de playa «Crucero Baleares», instalado en Magrat. El sábado, día 22, comenzará a funcionar el tercer turno.

Clausura de un segundo turno

Castellón, 20.—Ha sido clausurado el segundo turno del Campamento «Casilda Castellví» para flechas femeninas, con asistencia de jerarquías provinciales, autoridades locales y vecindario.

Excursión a las cumbres del Montseny

Barcelona, 20.—Los camaradas del Frente de Juventudes que pasan una temporada en el Campamento de Breda han emprendido una marcha hacia las cumbres del Montseny. El itinerario será: Breda-Santa Fe-Arbucias-San Hilario-Breda.

Una película sobre el de Breda

Barcelona, 20.—El Frente de Juventudes prepara una película sobre Campamentos, cuyas escenas principales se tomarán en el Campamento instalado en Breda. En dicha película actuarán los camaradas acampados en aquel lugar.

Suscripción a EL ADELANTADO

15 pesetas trimestre

CLINICA DE Vicente Sacristán Terradillos

MEDICO. Medicina interna. Rayos X. Electricidad médica. CONSULTA DIARIA en Escalona del Prado de 3 a 5. Censura Sanitaria S. G. 82

Villacorta

Rifa. La Juventud Femenina de Acción Católica, de este pueblo, con el fin de atender a fines benéficos y piadosos, ha rifado una manifiesta, siendo el número agraciado el 254 (doscientos cincuenta y cuatro), que posee Raul de Diego, de esta vecindad.

CRUCIGRAMA N.º 27

Por RODI-ÑUELA

	1	2	3	4	5	6
1						
2						
3						
4						
5						
6						

HORIZONTALES Y VERTICALES.—1: Unir. 2: Das cobijo. 3: En una sola emisión de voz. 4: Elogiar. 5: Planta de raíz y comestible. 6: Pusieron a la acción del calor.

Solución al crucigrama número 26

HORIZONTALES.—1: Calamidad. 2: Ar. Leo. Uc. 3: Pas. Usa. 4: An. Lao. Tn. 5: Grillar. 6: Tus. Sao. 7: Ut. Lis. Ll. 8: Panadería. 9: Ene. Eeas.

VERTICALES.—A: Capa. Tupé. B: Aragután. C: Rs. Ne. D: Al. Li. La. E: Metaloides. F: Io. Ol. Se. G: As. Re. H: Australia. I: Deán. Olas.

Ecos de la provincia

Villacorta

Rifa. La Juventud Femenina de Acción Católica, de este pueblo, con el fin de atender a fines benéficos y piadosos, ha rifado una manifiesta, siendo el número agraciado el 254 (doscientos cincuenta y cuatro), que posee Raul de Diego, de esta vecindad.